



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Baneros bolivianos protestan en la Embajada de Argentina porque no les pagan deuda millonaria

Por la falta de pago de su exportación hacia Argentina, los baneros bolivianos realizaron este lunes una protesta en la Embajada del país rioplatense en La Paz. Reclaman el pago de una deuda de más de 12 millones de dólares, que los importadores argentinos no pueden pagar a los productores bolivianos por las restricciones a la divisa norteamericana en ese país.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231106/baneros-bolivianos-protestan-embajada-argentina-porque-no-les-pagan>

ECONOMÍA

Ministerio de Minería vuelve a convocar al diálogo a cooperativistas auríferos

El Ministerio de Minería y Metalurgia volvió este lunes a convocar al diálogo a los representantes de las cooperativas auríferas, que promueven movilizaciones en la sede de gobierno, en demanda a un pliego petitorio.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231106/ministerio-mineria-vuelve-convocar-al-dialogo-cooperativistas-auriferos>

Cooperativistas mineros se movilizan por más concesiones e impuesto único

Los mineros cooperativistas de todo el país protagonizarán hoy mañana protestas en la sede de Gobierno en demanda de la aprobación del proyecto de ley que define la creación de un único impuesto por la explotación del oro y la otorgación de más cuadrículas para la explotación del metal precioso incluso en áreas protegidas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231106/cooperativistas-mineros-se-movilizan-mas-concesiones-e-impuesto-unico>

Mineros cercarán La Paz este lunes con 20 puntos de bloqueos, exigen menos impuestos y frenar los avasallamientos

Se abre un nuevo conflicto para el Gobierno. El sector minero, dedicado a la extracción de oro, confirmó una masiva movilización para este lunes y martes que incluye 20 puntos de bloqueos en la ciudad de La Paz. Exige la aprobación de una ley para pagar un 4,8% de impuestos y que el Estado frene el avasallamiento de concesiones mineras.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/mineros-cercaran-la-paz-este-lunes-con-20-puntos-de-bloqueos-exigen-menos-impuestos-y-frenar-los-ava_345888

Procurador califica como "victoria jurídica" al laudo arbitral que desestimó las intenciones de la minera Orlandini

El Procurador General del Estado, César Siles, destacó este domingo el fallo de la Corte Permanente de Arbitraje (CPA) porque desestimó las pretensiones de indemnización a la empresa Orlandini, por la reversión de concesiones mineras en Oruro.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/procurador-califica-como-victoria-juridica-laudo-arbitral-que-desestimo-intenciones-minera-orlandini/20231105130710926406.html>

Buscan condiciones mínimas para iniciar operaciones en la planta de litio

Las obras que se realizan en la planta de carbonato de litio en Llipi (Uyuni-Potosí) buscan dar las mínimas condiciones para su funcionamiento, mientras eso no suceda, la factoría no será inaugurada para una producción comercial.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/buscan-condiciones-minimas-para-iniciar-operaciones-en-la-planta-de-litio_345912

YPFB acuerda subir volúmenes de importación de combustibles por red oriental y "cisternereros" levantan bloqueos

Este domingo, la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) logró un acuerdo con la Asociación de Cisternereros del Bloque Sur y Oriente, que puso fin al conflicto que mantenía el sector, confirmó el vicepresidente Nacional de Operaciones de la estatal petrolera, Luciano Montellano.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-acuerda-subir-volumenes-de-importacion-de-combustibles-por-red-oriental-y-cisternereros-levantan-_345898

Franklin Molina “El cambio de proveedores (de diésel) para bajar los costos generó un desfase”

La autoridad del sector energético del país aseguró que la inauguración de la planta de Litio en Llipi (Uyuni-Potosí), no obedece a posturas políticas, sino a un trabajo técnico que se debe respetar. Sobre los problemas de abastecimiento de diésel, Molina descartó que se trate de una traba financiera. En cuanto a las negociaciones con los ingenios y productores de caña, para la renovación del programa etanol, el ministro puntualizó que en la última reunión que se tuvo con el sector productivo se avanzó y que la próxima cita es el 13 de noviembre.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/franklin-molina-el-cambio-de-proveedores-de-diesel-para-bajar-los-costos-genero-un-desfase_345858

YPFB asegura que internar combustibles por occidente permite un ahorro de 40%

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) informó que, en este momento internar hidrocarburos por el occidente permite un ahorro de 40%. La estatal hizo esta aclaración después de que la Asociación de Cisternereros del Bloque Sur y Oriente exigiera un incremento de sus volúmenes.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-asegura-que-internar-combustibles-por-occidente-permite-un-ahorro-de-40_345880

Cisternereros levantan bloqueos tras acuerdo con YPFB para distribuir carga entre oriente y occidente

Los choferes de camiones cisternas que bloqueaban las oficinas de YPFB en Santa Cruz determinaron suspender sus medidas de presión, luego de llegar a un acuerdo con la estatal petrolera que implica reanudar cargas a las empresas suspendidas de sur-oriente.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231105_cisternereros-levantan-bloqueos-tras-acuerdo-con-ypfb-para-distribuir-carga-entre-oriente-y-occidente.html

YPFB garantiza provisión de gas para el Mutún

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) garantizó, una vez más, el suministro de gas natural para el Complejo Siderúrgico del Mutún. "Nosotros seremos los proveedores del gas natural que va a alimentar la planta, tanto para la generación eléctrica como para los procesos industriales; por lo tanto, estamos muy interesados y le estamos haciendo un seguimiento para saber desde cuándo comenzaremos a suministrar (gas) y a qué volúmenes", afirmó el gerente de Contratos de Exportación de Gas Natural de YPFB, Óscar Claros, durante la visita a la planta.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231106_ypfb-garantiza-provision-de-gas-para-el-mutun.html

ASFI asegura que las personas naturales ocupan el primer lugar en depósitos en el sistema bancario

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI), a través de una nota informativa, aclaró que, en las Entidades de Intermediación Financiera, los depósitos que pertenecen a personas naturales llegan al 34,2% a septiembre de 2023, lo que significa que la participación de este sector es la más representativa en el conjunto de captaciones del sistema.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/asfi-asegura-que-las-personas-naturales-ocupan-el-primer-lugar-en-depositos-en-el-sistema-bancario_345833

Fundación Milenio propone que Bolivia se integre a la Alianza para la Prosperidad de las Américas

La Fundación Milenio recomendó este sábado que Bolivia forme parte de la Alianza para la Prosperidad Económica en las Américas (APEP). Esta es una iniciativa que lanzó el presidente de los Estados Unidos, Joe Biden en 2022 durante la Cumbre de las Américas en Los Ángeles.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/fundacion-milenio-propone-que-bolivia-se-integre-a-la-alianza-para-la-prosperidad-de-las-americas_345819

Bolivia acatará fallo de la CAN y no venderá combustible a precio diferenciado para transportistas extranjeros

El procurador general del Estado, César Siles, confirmó este domingo que el país andino acatará el fallo de la Comunidad Andina (CAN) y no continuará vendiendo combustible a precio diferenciado para transportistas peruanos y de otros países miembros del bloque regional.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231105/bolivia-acatara-fallo-can-no-vendera-combustible-precio-diferenciado>

El sector agropecuario destaca como uno de los principales empleadores

El sector agropecuario se destaca como uno de los principales empleadores del país al dar empleo a más de 1,6 millones de bolivianos, y desempeñar un papel crucial en la generación de ingresos y la estabilidad económica del país. Sin embargo, a pesar de la expansión de la superficie de cultivo, la producción agrícola experimentó una disminución del 6.30 por ciento en el período de 2021 a 2022.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231106/sector-agropecuario-destaca-como-uno-principales-empleadores>

Bono Juancito Pinto llega a más de 1,5 millones de estudiantes, 67% de los

beneficiados

El Bono Juancito Pinto llegó a más de 1,5 millones de estudiantes en todo el territorio nacional a la fecha, lo que representa el 67% de los beneficiados, según datos del Ministerio de Educación.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231106/bono-juancito-pinto-llega-mas-15-millones-estudiantes-67-beneficiados>

Bolivia aún tiene pendientes 10 arbitrajes internacionales por \$us 1.000 millones en litigio

El procurador del Estado, César Siles, informó este domingo que el país aún tiene pendientes 10 arbitrajes internacionales por un monto que alcanza a los \$us 1.000 millones en litigio. Se trata de cinco procesos comerciales y cinco de inversión.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/11/05/bolivia-aun-tiene-pendientes-10-arbitrajes-internacionales-por-us-1-000-millones-en-litigio/>

Concluye la Fipaz 2023 con varias cifras récord

La Feria Internacional de La Paz (Fipaz) 2023 concluyó este domingo superando las cifras que había obtenido en año pasado. Más de 270.000 asistentes y casi \$us 50 millones en intenciones de negocios muestran el éxito de la exposición más grande de la Sede de Gobierno. Durante 10 días, el campo ferial Chuquiago Marka estuvo repleto de gente y superó por mucho las expectativas de los organizadores.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/11/05/concluye-la-fipaz-2023-con-varias-cifras-record/>

BoA gestiona otras dos nuevas rutas a Santiago y Bogotá, prevé inaugurar vuelos a Asunción “en algunas semanas”

Boliviana de Aviación (BoA) gestiona otras dos nuevas rutas internacionales a Santiago (Chile) y a Bogotá (Colombia) y espera inaugurar vuelos a Asunción (Paraguay) dentro de “algunas semanas”, informó el gerente general de la aerolínea estatal, Ronald Casso.

Fuente Original:<https://eju.tv/2023/11/boa-gestiona-otras-dos-nuevas-rutas-a-santiago-y-bogota-preve-inaugurar-vuelos-a-asuncion-en-algunas-semanas/>

Economistas: Alza del crudo por conflicto entre Israel y Hamás afecta a Bolivia

Los precios del crudo no han tardado en escalar desde el inicio del conflicto entre Israel y Hamás. Estas variaciones al alza son ahora una preocupación para el Estado boliviano debido a la importación de combustibles y a la caída en las exportaciones de gas natural. Hasta agosto, el saldo comercial de combustibles ha sido negativo y no hay visos de que esa situación cambie en los próximos meses.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/11/06/economistas-alza-del-crudo-por-conflicto-entre-israel-y-hamas-afecta-a-bolivia/>

Fencomin se declara en emergencia, rechaza la división de las cooperativas mineras

La Federación Nacional de Cooperativas Mineras (Fencomin) se declaró en estado de emergencia ante una posible determinación del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) de emitir la resolución de la personería jurídica de la Federación de Cooperativas Mineras Auríferas de Bolivia (Fecmabol) que dividiría al sector.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/11/06/fencomin-se-declara-en-emergencia-rechaza-la-division-de-las-cooperativas-mineras/>

POLÍTICA

Arce insta a la Armada a combatir la explotación ilegal del oro y defender los recursos

Durante su discurso por los 197 años de la Armada Boliviana, el presidente Luis Arce le pidió hoy a esa institución castrense continuar en la lucha contra la explotación ilegal del oro y ratificó el derecho que Bolivia tiene en volver al Océano Pacífico.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-insta-armada/20231106132205926484.html>

Arce niega estar en campaña y reclama por los recursos que “están durmiendo” en la Asamblea

El presidente Luis Arce negó este sábado en Cotagaita estar en campaña electoral con la entrega de obras y reclamó a los diputados y senadores por los recursos que “están durmiendo” sin aprobarse en la Asamblea

Legislativa Plurinacional (ALP) y que estarían destinados a concretar más obras para atender las necesidades de la población.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-niega-estar-campana-reclama-recursos-que-estan-durmiendo-asamblea/20231104161247926316.html>

Evistas realizan un ampliado en Cochabamba y marchan en La Paz; Evo advierte con procesar a un vocal del TSE

El Movimiento Al Socialismo (MAS), del ala evista, se encuentra reunido este lunes en un ampliado extraordinario en un coliseo de Sacaba, Cochabamba, para asumir acciones después de que el Tribunal Supremo Electoral (TSE) anulara su congreso de Lauca Ñ, realizado a principios de octubre, por supuesto incumplimiento de algunos requisitos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/evistas-realizan-un-ampliado-en-cochabamba-y-marchan-en-la-paz-evo-advierte-con-procesar-a-un-vocal-_345966

Plantean reforma parcial de la Constitución para impulsar "autonomías especiales"

En instalaciones de la Universidad Franz Tamayo de Santa Cruz se presentó el libro "Autonomías Especiales" del reconocido abogado Juan Carlos Urenda. La obra contiene una innovadora propuesta que busca responder al mandato popular de la segunda pregunta del cabildo cruceño de noviembre de 2022: ¿Cuál debería ser la situación de Santa Cruz con el Estado boliviano?

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/plantean-reforma-parcial-de-la-constitucion-para-impulsar-autonomias-especiales_345963

Cossmil desmiente a Evo por decir que se retiró \$us100 mil de esa institución para que una arcista sea presidenta del Senado

La Corporación del Seguro Social Militar (Cossmil) calificó este lunes de una "mentira injuriosa" la nueva denuncia pública hecha por el expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, quien dijo que, de esa institución, se retiró 100 mil dólares para pagar a legisladores con el fin de que una "arcista" sea la nueva presidenta de la Cámara de Senadores.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/cossmil-desmiente-a-evo-por-decir-que-se-retiro-us100-mil-de-esa-institucion-para-que-una-arcista-se_345955

"Renovadores" rechazan bloqueos del ala "evista" e instan a que se realice un nuevo congreso del MAS

Legisladores del ala "renovadora" del MAS señalaron que se debe realizar un nuevo Congreso de este partido, tras la decisión del Órgano Electoral de dejar sin efecto las resoluciones de Lauca Ñ. También rechazaron lo bloqueos anunciados por los "evistas".

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231106/renovadores-rechazan-bloqueos-del-ala-evista-e-istan-que-se-realice-nuevo>

Ampliado "evista" rechaza anulación del congreso de Lauca Ñ y analiza acciones

El ampliado de emergencia convocado por la dirección nacional del MAS "evista" fue inaugurado esta mañana en la localidad de Sacaba, para analizar acciones frente a la decisión del Tribunal Supremo Electoral (TSE) de anular el Congreso de Lauca Ñ.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231106/ampliado-evista-rechaza-anulacion-del-congreso-lauca-n-analiza-acciones>

Nueva directiva de Diputados viabilizará proyectos de ley del Ejecutivo

La nueva directiva de la Cámara de Diputados acompañará la gestión del presidente Luis Arce y viabilizará los proyectos de ley del Ejecutivo para dar gobernabilidad, afirmó la diputada y primera secretaria de esta instancia legislativa, Rosario García (MAS).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231106/nueva-directiva-diputados-viabilizara-proyectos-ley-del-ejecutivo>

Castillo pugna con Rodríguez la presidencia del Senado, contra el 'dedazo' y el 'prorroguismo'

La senadora de Potosí Ana María Castillo pugnará la tarde de este lunes con Andrónico Rodríguez, ambos del Movimiento Al Socialismo (MAS), la presidencia de la Cámara de Senadores.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/11/06/castillo-pugna-con-rodriguez-la-presidencial-del-senado-contra-el-dedazo-y-el-prorroguismo/>

Senadora plantea a la oposición presentar su propia plancha para pugnar el control del Senado

La senadora Centa Rek retó al bloque de oposición en el Senado, conformada por Comunidad Ciudadana y Creemos, a presentar su propia plancha para la conformación de la directiva del Senado o en su defecto votar en blanco como un deber con el país.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/rek-plantea-oposicion-presentar-propia-plancha-pugnar-control-senado/20231105185654926426.html>

Misión de arcistas es controlar el Senado para frenar el bloqueo del ala evista

La elección de un senador del ala arcista del Movimiento Al Socialismo (MAS) como presidenta de la cámara alta en reemplazo de Andrónico Rodríguez le permitiría al gobierno de Luis Arce recuperar el control de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) y poner freno al bloqueo de la facción evista, señalaron un politólogo y el nuevo presidente de la Cámara de Diputados, Israel Huaytari.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231106/mision-arcistas-es-controlar-senado-frenar-bloqueo-del-ala-evista>

Evistas y arcistas inician una lucha “encarnizada” por control de su sigla

La viabilidad de participar en los comicios presidenciales de 2025 y el control de la designación de los candidatos son las principales razones por las que arcistas y evistas pelean por la sigla y la personería y sigla del Movimiento Al Socialismo (MAS).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231106/evistas-arcistas-inician-lucha-encarnizada-control-su-sigla>

INRA niega distribución de tierras en la reserva Choré de Santa Cruz

El director del Instituto Nacional de Reforma Agraria (INRA), Eulogio Núñez, negó que esta entidad haya distribuido tierras en la reserva forestal El Choré, en Santa Cruz, y calificó como “distorsionada” la publicación de un medio cruceño.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/inra-niega-distribucion-tierras-reserva-chore/20231106000035926451.html>

Presidente de Diputados dice que velará por no perjudicar aprobación de proyectos de ley

El nuevo presidente de la Cámara de Diputados, Israel Huaytari, afirmó que en legislatura 2023 – 2024 se velará por no perjudicar la aprobación de proyectos de ley. En contacto con Bolivia Tv, Huaytari, quien es de la línea del bloque de legisladores denominados renovadores, señaló que en la Asamblea Legislativa hay proyectos de ley pendientes y para su tratamiento y aprobación se debe tener una agenda.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presidente-diputados-dice-que-velara-perjudicar-aprobacion-proyectos-ley/20231105154904926409.html>

Huaytari prevé que hasta el 15 se conforme la totalidad de las comisiones en Diputados

El nuevo presidente de la Cámara de Diputados, Israel Huaytari, del Movimiento Al Socialismo (MAS), prevé que hasta el 15 de este mes se conforme la totalidad de las comisiones en esa instancia camara.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2023/11/05/huaytari-preve-que-hasta-el-15-se-conforme-la-totalidad-de-las-comisiones-en-diputados/>

OTROS

Focos de calor suben a 1.822 y anuncian sobrevuelo de reconocimiento para descartar incendios

Ante el incremento de los focos de calor a 1.822 en el país, el Comando Conjunto de Reacción a Emergencias Adversas (C-CREA) de las Fuerzas Armadas hará este lunes un sobrevuelo de reconocimiento en Santa Cruz para descartar que se conviertan en incendios.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231106/focos-calor-suben-1822-anuncian-sobrevuelo-reconocimiento-descartar>

EDITORIALES

Implantación de las CBDC en Bolivia

Mediante un comunicado del Banco Central de Bolivia (BCB) se anunció que se promueve la presencia en el país de los dos bancos más grandes de China, con la llegada del Industrial and Commercial Bank of China (ICBC) y del Bank of China que promoverán el uso del yuan renminbi en las transacciones comerciales y financieras entre ambos países.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231106/columna/implantacion-cbdc-bolivia-0>

Sin plata y sin poder

En los últimos días el gobierno parecía haberse quedado sin plata y sin poder político para conseguir que sus aliados en la Asamblea aprobaran la reformulación del Presupuesto General del Estado. El bloqueo político, nueva estrategia de la facción leal a Evo Morales, podría dejar sin sueldo y aguinaldo a la burocracia, y a los bolivianos sin gasolina y diésel, por las deudas acumuladas con los proveedores de YPFB.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/sin-plata-y-sin-poder_345867

Encuentro+B Monterrey

Estoy en México para el encuentro+B Monterrey". Este evento reúne a la comunidad que cree firmemente que al crear las mejores empresas para el mundo se puede generar un desarrollo basado en el bienestar.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/opinion/manuel-laredo-g/encuentro-b-monterrey/20231104000052926242.html>

